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江苏扬中7000万建地标河豚塔
正申报吉尼斯世界纪录

! ! ! !现代快报 金光灿灿，摇头摆
尾，一条“河豚”跃出水面———这个
黄铜披身的巨型雕塑，是江苏扬中
的新地标，也是今天开幕的第八届
江苏省园博会的重要标志。仅就其
本身的设计而言，足以引人注目乃
至赞叹。然而，不同的声音在于，倾
注 !"""万元巨资兴建这样一个地
标，真的值吗？有网友直言，与“面子
工程”相比，民生实事才更加紧迫。
“黄铜河豚”其实是个景观塔，

因而又被称作河豚塔，位于扬中园
博园的西沙岛上。昨天，记者坐船
上岛，来到了塔下。

“这个塔，最大亮点就是造
型。”河豚塔项目经理陆建新一边
指着这只“河豚”，一边向记者介绍
说，这只“河豚”长 #"米，宽 $$米，
高 %&米，是对着河豚标本，按比例
放大设计建造的。整个建筑重约
&'""吨，外表由 (#&)块铜板片拼
接而成。

“河豚”距地面 *& 米，相当于
'+层楼那么高。今后游客可以乘
电梯直达它肚子里的观景平台。

而到了晚上，随着外部 ,-.

灯光设备的开启，岛上的这只“河
豚”还会变色。开园期间，这里将是
灯光秀和烟火秀的重要场地。

根据官方的介绍，河豚塔目前
是国内最大的异形钢结构城市雕
塑，体积则创下世界之最，正在申
报吉尼斯世界纪录。

! ! ! !似乎从来没有一个按照法律

规定不公开开庭审理的案件!在开

庭前得到了如此前所未有的 "公

开#! 被告人和被害人双方的代言

人$辩护律师在各类媒体$社交平台

上主动发布种种信息! 媒体争相报

道!案件中 !名未成年人被告人$被

害人的隐私一次次成为公众茶余饭

后的谈资%

身为多年从事未成年人保护研

究和实践的专家! 北京青少年法律

援助与研究中心主任佟丽华一直关

注着这个案件的发展进程%他认为!

此案之所以成为社会关注的焦点!

根本原因在于李某某本人和父母属

于公众人物! 公众人物涉及性侵害

案件!必然受到社会高度关注%

但是! 不论李某某如何年少成

名!他仍是一个未成年人% 我国&未

成年人保护法' 规定()对未成年人

犯罪案件!新闻报道$影视节目$公

开出版物$ 网络等不得披露该未成

年人的姓名$住所$照片$图像以及

可能推断出该未成年人的资料%*连

同刑事诉讼法规定的未成年人前科

记录和案卷封存制度! 此案本应处

于公众视野之外%

)在案件尚未有一审结果时!尽

管我认为这个案件有很多需要反思

的地方! 但如果我作为案外人发表

意见!有可能引来更多关注!而且即

使我使用李某某$少年小李$未成年

人小李等代指! 公众也会知道我指

的是谁!李某某已经成为特指的$很

尴尬的$带有戏谑性质的词% *佟丽

华说%

记者注意到!"月之前!一些媒

体在报道此案时! 使用了李某某的

全名!#月底!由李某某监护人聘请

的第三任律师发表了一份措辞严厉

的声明! 指责媒体对李某某及其家

人进行了大量侵犯隐私权$ 名誉权

的报道!声称保留诉讼权利% 随后!

媒体开始使用李某某这一代称%

案件进入司法程序后! 媒体报

道没有减弱的迹象! 被告人和被害

人的委托代理人纷纷利用博客$微

博等!不断发布新的)事实*和)观

点*% 每隔几天!有关此案的报道就

会成为一些网站娱乐新闻的头条!

一个刑事案件演变成了全民狂欢的

娱乐事件%

佟丽华很担心地表示! 司法应

该追求独立和公正! 不受公众情绪

影响! 但在社会矛盾错综复杂的当

下!司法一定会考虑到民意!这种刺

激公众情绪的做法不利于案件审理

和判决%

北京外国语大学教授展江今年

"月中旬就该案撰文指出! 在案件

移送司法机关以后! 到法院判决之

前!媒体应保持适当的克制!这是必

要的沉默%如报道!应仅就法律程序

和当事各方的相关言行据实报道!

避免媒体自身的倾向性%

中国青年报 +王亦君,
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伴随着昨天上午北京市海淀区人民法院未成年人
审判庭内的法槌敲响，李某某等5名被告人强奸案一审
宣判，围绕着这个案件的汹涌舆论又一次达到顶峰。

沈阳拟推!雾霾假"

企业管理者建议可与双休日换休

! ! ! !辽沈晚报 今年冬天，一旦出
现大气严重污染的天气，沈阳市有
可能建议政府机关、企事业单位根
据实际情况实行员工休假或弹性
工作制。&+日，沈阳市环保局召开新
闻发布会，透露《沈阳市冬季大气重
污染应急预案（征求意见稿）》的相
关内容，其多达'&项的大气污染应
对举措，引起公众广泛关注。
沈阳市环保局介绍，在发生重

污染天气时，应急预案中提出'&项
措施，有可能单独或组合推出。这些
措施包括实施车辆通行管制、建议
实施机动车单双号限行、建议中小

学停止户外活动、对重点大气污染
源企业实施停产限产措施等，其中
“建议严重污染情况下，有关政府部
门、企事业单位根据情况实行员工
休假或弹性工作制”引人注目。

环保局相关处室负责人表示，
具体怎么休假、怎么弹性工作制，
还要根据各单位具体情况而定，
目前环保部门还没有具体方案。实

际上，即便这条举措得以最终通
过，在执行时也将涉及众多政府职
能部门。

有企业管理者建议，为使“雾霾
假”真正具有可操作性，一旦实施可
以与随后的双休日替换，以保证工
作时间，“当然，如果持续长时间的雾
霾，雾霾假超出了正常的双休假期长
度，可以按照政府的指令来做。”

! ! ! !其实，本届园博会也不乏节俭
之举。例如，今天的开幕式只有半
小时，闭幕式则取消大型演出，仅此
一项便可节约 %))万元。然而，这只
“史上最贵河豚”的!)))万造价，却
让这些节俭之举变得微不足道。
这样一个巨型“地标”，也因此

引发了不小的争议。一种声音认
为，扬中本来就是中华河豚之乡，
河豚塔的建设，有利于提高城市的

品牌形象，促进城市的发展，且能
够为市民创造更好的休闲空间。而
相反的声音则认为，打造城市形象
不一定非得花巨资建这样一个实
用性并不高的建筑，例如网友“/

四十有惑 (%#”吐槽说：“太湖、阳
澄湖边是否也要竖个大螃蟹呢？”

还有网友则认为，中央去年

'&月就出台了八项规定，倡导厉
行节约、反对浪费和面子工程。当
前最迫切的不是城市景观这类形
象工程，而是民生实事。

正如网友“/小王大伟”的评
论：“身为纳税人，更希望这笔钱用
于污染防治、关爱贫困儿童等民生
问题上。我们其实没有那么富，不
需要去刻意制造这些意义不大的
世界之最。”

巨资建地标，值吗


